

## MODERNIZACIÓN DEL ACUERDO

# TLCAN requiere de flexibilidad en negociaciones: SE

Guajardo ve factible que se llegue a un acuerdo que beneficie a los tres países

### REDACCIÓN

[economia@elfinanciero.com.mx](mailto:economia@elfinanciero.com.mx)

El secretario de Economía, Ildefonso Guajardo, dijo que la única forma en que los países que están renegociando el Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN) encuentren una solución es a través de “suficiente flexibilidad” para acortar las diferencias.

Afirmó que los negociadores estadounidenses, canadienses y mexicanos estarán “fuertemente comprometidos” con alcanzar un acuerdo en julio, que sea “factible, manejable y que beneficie a las tres naciones involucradas”.

“La única forma en que podemos encontrar una solución es si los paí-

*“La única forma en que podemos encontrar una solución es si los países tienen suficiente flexibilidad”*

**ILDEFONSO GUAJARDO**  
Secretario de Economía



ses involucrados tienen suficiente flexibilidad para encontrar esa franja estrecha donde hay terreno (común)”, aseveró.

Añadió que existía una “alta posibilidad” de que finalmente se geste un acuerdo que modernice

el TLCAN, pero que los plazos dependían de cuán flexibles pueden ser los países.

Estados Unidos, Canadá y México han sostenido negociaciones durante meses para reelaborar el TLCAN, un pacto que según el presidente estadounidense, Donald Trump, perjudica a su país.

### MEJOR RELACIÓN MÉXICO-CANADÁ

México aprovechará las asperezas que han surgido este fin de semana entre Justin Trudeau y Donald Trump para reforzar su relación con Canadá y presionar al gobierno estadounidense a firmar el TLCAN.

Así lo aseguró, el exembajador de México en Canadá, Francisco Suárez Dávila, en un seminario organizado por el Instituto para el Desarrollo Industrial y el Crecimiento Económico (IDIC). No obstante, reconoció que este nuevo choque entre Trump y Trudeau eleva la probabilidad de que EU salga del TLCAN.

Alfredo Coutiño, de Moody's Analytics, coincidió con lo anterior y dijo que con ello, “México logra un aliado y estará más comprometido con Canadá, sin embargo, de poco le serviría, puesto que el riesgo de terminación del TLCAN está completamente en manos de Trump, y éste puede tomar una decisión visceral en cualquier momento y retirar a EU de las negociaciones”.

— Reuters / Jassiel Valdelamar